

Sitzungsvorlage DS 2008/245

Tiefbauamt
Bernhard Kordeuter
(Stand: **21.05.2008**)

Mitwirkung:

Aktenzeichen:

Technischer Ausschuss
öffentlich am 28.05.2008

Straßenbeleuchtung in der Altstadt unter dem Aspekt der Sicherheit

Beschlussvorschlag:

1. Den vorgeschlagenen Verbesserungen an der Straßenbeleuchtung wird zugestimmt.
2. Die Gesamtkosten in Höhe von ca. 39.000 Euro werden für den Nachtragshaushalt 2008 angemeldet und je nach Mittelbereitstellung umgesetzt.

1. **Vorgang**

Bei einem Rundgang im Dezember 2007 wurde die Straßenbeleuchtung in und um die Altstadt hinsichtlich des Sicherheitsaspektes überprüft.

Im Technischen Ausschuss vom 30.01.08 (DS 2008/019) wurde das Ergebnis des Rundganges vorgestellt. Bis auf wenige Bereiche, die als kritisch anzusehen sind, ist die Straßenbeleuchtung in der Altstadt voll ausreichend.

Im TA am 30.01.08 wurde zugesagt, Konzepte und Kosten für notwendige Verbesserungen im 2. Quartal 08 vorzustellen.

2. **Sachverhalt**

Für folgende Bereiche wurden Verbesserungen ausgearbeitet und die notwendigen Investitionen ermittelt.

Obere Grüner-Turm-Straße

Die Kugelleuchten aus den 70er Jahren werden durch Altstadtleuchten ersetzt. Außerdem wird eine zusätzliche Wandarmleuchte montiert. Mit dieser Maßnahme wird die Ausleuchtung wesentlich verbessert. Die Kosten betragen ca. 6.000 Euro.

Grünanlage entlang der Schussenstraße und der Karlstraße vom Frauentor bis zur Charlottenstraße

In der Grünanlage entlang der Schussenstraße ist nur ein Teilbereich an der Oberen-Breiten-Straße beleuchtet.

Entlang der Karlstraße ist zwischen der Charlottenstraße und dem Sommer-eck der Gehweg nicht beleuchtet.

Es wird vorgeschlagen, die gesamte Strecke mit insgesamt 16 Mastleuchten auszuleuchten. Die Kosten für die neue Beleuchtung einschließlich Verkabelung betragen ca. 25.000 Euro.

Marienplatz im Bereich Rathaus

Der Marienplatz ist im Bereich des Rathauses schlecht ausgeleuchtet. Da in diesem Bereich Mastleuchten fehl am Platz wären, wird vorgeschlagen, die südliche und westliche Rathausfassade mittels vier Bodenstrahlern aufzuhellen. Mit dieser Anstrahlung wird zugleich auch der Bereich um das Rathaus aufgehellt.

Es wird vorgeschlagen, mit mobilen Strahlern diese Art der Beleuchtung zu testen. Der Termin wird rechtzeitig bekannt gegeben.

Die Kosten für die Bodenstrahler samt Verkabelung belaufen sich auf ca. 8.000 Euro.

3. **Weiteres Vorgehen**

Die vorgestellten Maßnahmen können noch dieses Jahr umgesetzt werden, sind allerdings im Haushalt 2008 nicht finanziert.

Es wird vorgeschlagen, die Gesamtkosten in Höhe von 39.000 Euro für den Nachtragshaushalt anzumelden und die Maßnahme je nach Mittelbereitstellung im Sommer/Herbst 2008 umzusetzen. Zum Teil können die Kosten durch Minderbedarf bei anderen Finanzpositionen abgedeckt werden.